

 Fecha:
 18-06-2021
 Pág. :
 10
 Tiraje:
 2.400

 Medio:
 Crónica de Chillán
 Cm2:
 396,4
 Lectoría:
 7.200

 Supl. :
 Crónica de Chillán
 VPE:
 \$328.975
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Título: Salud descartó vacunación obligatoria y capacidad hospitalaria sigue al límite

Salud descartó vacunación obligatoria y capacidad hospitalaria sigue al límite

PANDEMIA. Autoridades destacaron "ruta del descenso" en nuevos contagios, lo que fue confirmado por ICovid. Sin embargo, expertos advirtieron que ocupación de UCI sigue crítica y que muertes de personas menores de 50 años va al alza.

Redacción

I ministro de Salud, Enrique Paris, zanjó ayer el debate que en los últimos días se había dado respecto a una eventual obligatoricdad de la vacunación contra el covid-19 que, según expertos y algunas autoridades locales, podría garantizar el logro de una pronta inmunidad colectiva en el país.

"Nosotros optamos por la libertad de las personas y por su capacidad de entender que la vacunación es muy importante", señaló, recordando que "en ningún país del mundo la vacuna es obligatoria, porque son vacunas que fueron aprobadas en emergencia". "La vacunación nuestra es absolutamente voluntaria. No está considerado que sea obligatoria", complementó la subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza.

Ambas autoridades insistie ron en que el ritmo de inoculación es el idóneo -a razón de 200 mil dodis diarias-, destacando elogios que medios internacionales -como Bloomberg-han hecho al proceso nacional, que a la fecha ha pinchado a 11,7 millones de ciudadanos (78,6% de la población "susceptible") con una dosis y a otros 9,3 millones (61,6%) con el esquema completo. Además, señalaron que adoptarán una estrategia para incrementar la difusión en los tramos etarios más jóvenes, en especial entre 24 y 44 años, donde se han identificado unos 440 mil rezagados.

Para ello será clave, explicó Paris, mantener el plan de inmunización que esta semana sumará casi dos millones de dosis más, con los arribos de nuevas inyecciones de Cansino, Pfizer, AstraZeneca y Sinovac.

Sobre esta última, que según el rector de la UC, Ignacio Sánchez, podría concretar el segundo semestre de este año la construcción de una planta productora de 60 mil vacunas en Chile, la subsecretaria Daza indicó que se están esperando resultados de algunos estudios para determinar la eventualidad de incorporar una tercera dosis en los planes de vacunación con ese fármaco.

CASOS A LA BAJA

En tanto ayer, en su reporte diario, el Minsal -a través del subsecretario de Redes Asistenciales, Alberto Dougnac-informó sobre 6.683 contagios nuevos de covid-19, 39.698 casos activos y una positividad nacional de 7,82% sobre 75.673 test PCR, el índice más bajo en un mes. A ello, se agregó la "ruta de descenso" -como la llamó el ministro Paris- que muestra una caída de -11% en los casos en 7 días y 0% en 7 días. "Es decir, hemos logrado estabilizarnos en la cantidad de pacientes nuevos, cifra que no observábamos hace bastante tiempo", indicó el secretario de Estado,



LAS AUTORIDADES ASEGURAN QUE LA POLÍTICA DE VACUNACIÓN VOLUNTARIA HA DADO RESULTADOS HASTA AHORA EN LA POBLACIÓN.

Ley para que infractores paguen multas

• El ministro Paris anunció el envío al Congreso de un proyecto de ley que modifica el sistema de cobro de multas a quienes hayan sido sancionados por infringir las normas sanitarias. De 350 personas multadas -entre ellos los anfitriones de la fiesta de Zapallar- solo 8 han pagado, dijo. "Si este proyecto avanza el cobro se llevará a cabo través de la Tesorería General de la República. Y si no se paga habrá sanciones y se va a descontar en la devolución de impuestos", adelantó Paris.

quien agregó que 11 regiones han venido a la baja.

Sin embargo, ayer también se reportó el deceso de 218 pacientes y una ocupación de camas UCI que se mantiene en niveles críticos: un 96% de las 4.515 unidades críticas existentes en el país, lo que lleva a no bajar la guardia. "El virus va a permanecer. Es imposible tener O virus, por lo que probablemente los programas de vacunación van a tener que continuar", explicaron las autoridades.

plicaron las autoridades.

Del descenso de contagios también dio cuenta la iniciativa ICovid Chile, cuyo reporte ayer mencionó "una baja estadisticamente significativa de 8,0%" y bajas en nueve regiones, además de un quiebre en el alza de la positividad. No obstante, advirtió el reporte, la capacidad hospitalaria continúa en índices críticos y, de forma preocupante, el grupo me-

nor de 50 años destaca por la gravedad de los contagios y la alta mortalidad.

"Esta es la tercera semana consecutiva en que se evidencia un aumento en el número de muertes mayor de 10% con respecto a la semana anterior en menores de 50 años. Esto, y los estudios acerca de la efectividad de las vacunas, sugieren que ese grupo debe aprovechar la oportunidad de vacunarse", dijo el experto en estadística y académico de la Universidad de Harvard José Zubizarreta, en Cooperativa.

